
森議員 私からは、通告どおり３点質問させていただきます。まずは昨年、平

成２９年５月に開院しました、海部病院の用地についてお尋ねします。現在、

海部病院が建設されている土地は町有地で、山を切り開く開拓費用や道路整備

などは、県との協議の結果、折半し負担する取り決めになっていたと思いま

す。平成２４年に作成された「海部病院の事業計画書」では、当初の事業費と

して、「病院用地造成費」が４億円、「避難広場・避難路整備費」が約４億円の

計８億円が計上されていました。その後、平成２４年から２９年にかけての決

算書によると、海部病院の移転事業に関連する「防災拠点避難地整備事業」と

して、これまで約５億４千万円程の歳出が計上されていますが、全体を通して

の用地造成費及び避難広場・避難路整備費はいくらになったのか。また、その

うち町の負担額はいかほどで、今後の用地の県との賃貸契約などはどういう取

り決めになっているのか、お答えください。２点目は、牟岐バイパスの工事に

関しまして質問します。平成１７年に測量が開始され、平成２５年より着工し

た牟岐バイパス工事ですが、国土交通省四国整備局で公開されている情報によ

りますと平成２９年当初の時点で、用地進捗率が５９％、事業進捗率が約３

７％との記載がありました。現時点で着工している大谷から海部病院までの区

間の工事完了予定日はどうなっているのか。また、海部病院から関までの区間

の着工予定はいつ頃になるのか、お答えください。３点目は、牟岐町街路灯Ｌ

ＥＤ化事業に関しまして質問します。昨年より環境省の「二酸化炭素排出抑制

対策事業補助金（ＬＥＤ照明導入促進事業）」を活用し、町内の街路灯を平成

２９年から３０年度の２年計画により全数６８５灯をＬＥＤ照明灯へ変更する

事業についての導入調査業務及び導入補助業務の公募を行っていましたが、応

募の結果や今後の計画についてなど、どうなっているのかお答えください。以

上、３点の件よろしくお願いします。 

 

枡富議長 福井町長。 

 

福井町長 森議員のご質問のうち、海部病院の用地造成費用と賃貸契約につい

て私から、牟岐バイパス工事についてと街路灯ＬＥＤ化事業については、担当課



長からお答えいたします。新海部病院は、牟岐バイパス沿いに計画したことから、

国と県と町の３者が、役割と費用を分担して行うことといたしました。海部病院

は県立ですが、県病院局も、基本的には独立した企業会計で行っており、当時、

耐震対策として、中央病院、三好病院の改築を進めており、財源的に非常に厳し

い状況にあったこと。また、海部病院は、これまで改築場所が、海部郡内で確定

していなかったこともあり、牟岐町が県に用地提供を申し入れるとともに、美

波・海陽の両町にご理解いただき、牟岐町での改築となったところです。したが

って、当初は、病院用地の他、進入路も町負担と考えられていましたが、最終的

には、進入路は県が施工するとのことで、負担割合が決定したところです。最終

的に、国の負担として、海部病院に係る部分だけの算出は困難とのことですので

申し上げられませんが、徳島県の工事額は、進入路にかかる部分ということで、

道路・橋の工事費を含め約１３億円とのことです。また、牟岐町の工事負担額は

１４億円で、このうち残土処理場使用料を減額すると８億９千万円、さらに補助

金や交付税額等を減額すると６億８，８００万円になります。このうち避難広

場・避難路部分の工事費の町負担分が１億６，９００万円、病院用地造成にかか

る町負担額は約５億１，９００万円となります。なお、病院用地の県との賃貸契

約は、当初の約束どおり３０年間無償で提供することとしています。 

 

枡富議長 寒葉建設課長。 

 

寒葉建設課長 私からは、森議員の牟岐バイパス工事についてと街路灯ＬＥＤ

化事業について、お答えさせていただきます。まず牟岐バイパス工事についてで

す。牟岐バイパス事業については、平成２９年度当初予算までで約３０億円の事

業費となっており、測量、設計、用地買収のほか、杉王地区・山田地区の高架橋

下部工事が進められている状況です。また、終点側の大谷地区から海部病院まで

の工事完了予定及び、海部病院から関地区までの工事着工予定につきましては、

各年度の事業費の状況及び、設計協議や用地買収が完了していないため未定と

のことで連絡を受けているところです。来年度の予定といたしましては、先月成

立した２９年度補正予算も用いて今年度に引き続き山田地区、高架橋下部工事

を実施予定とお聞きしているところです。続きまして街路灯ＬＥＤ化事業につ

きまして、国の補助金を活用し、町内街路灯等のＬＥＤ化を実施することで、二

酸化炭素の排出量削減による環境負荷の軽減、電気料金削減による財政負担・維

持管理業務の軽減を図ることを目的に昨年８月に応募をしまして、採択される

ことになりました。１１月から１２月にかけて、交換に先立ち調査業務を実施し

たところ、先程、議員の町内６８５灯という数字がありましたが、約６０灯ほど

増えまして、町内の管理街灯は７４７灯となっており、昨年、２９年度に１８灯



をＬＥＤに交換しまして、今月よりリースを始めたところです。また残りの街灯

につきましては、平成３０年度に再度、国の採択を受けるべく申請を予定してい

るところでありまして、採択されれば早急にＬＥＤ化に掛かりたいと考えてい

るところです。 

 

枡富議長 森議員。 

 

森議員 再問いたします。この海部病院の用地の件ですけど、この賃貸契約は

３０年間無償というお話しがありましたけど、これは県との契約はあるのです

か。それはいつ頃に契約を結んだのですか。それと、２点目の牟岐バイパス、

寒葉課長から未定との回答がありましたけど、工事にかかる以上は計画という

のは、ある程度すると思うのです。今の段階で未定というのは、工事にかかっ

ていて大谷から海部病院、工事かかっていると、その段階も未定、今後、関の

方の間も用地の件で進捗率が進んでいないと、これは未定とわかるのですけ

ど、この大谷から海部病院というのは、工事にかかってきているし、ある程度

何年ぐらい、そういう大まかな数字というのは、工事の完了日はわからないの

でしょうか。それだけお聞きします。 

 

枡富議長 福井町長。 

 

福井町長 土地の賃貸契約の件ですけど、平成２７年３月１９日に３月１９日

付けで賃貸契約をしています。以上です。 

 

枡富議長 寒葉建設課長。 

 

寒葉建設課長 森議員の再問についてですが、牟岐バイパスの完了予定時期と

いうことですが、基本的に私ども町が聞いているのは未定ということですが、

国土交通省が完成時期がいつかという発表をするのは、事業費の関係も当然、

予算の関係も出てくるわけですが、完成間近というか、２年から３年ぐらい前



にあと何年でできるというような完成時期をホームページ等で流す予定となっ

ている状況が多いと思います。今回の大谷地区から海部病院についても完了予

定時期というのは、今の段階では申し上げられないということだと思っていま

す。それと、海部病院から関地区につきましては、まだ設計協議、用地買収が

完了していませんので、これを含めた形での牟岐バイパスの完了時期というの

は、国土交通省の方も何年に完成ということは言ってくれないという状況があ

ると思っています。 

 

枡富議長 森議員。 

 

森議員 いろんな事業がありますけど、今後、全てのことにおきまして、スピ

ード感を持って取り組んでほしいと思います。以上で質問を終わります。 

 


